

Schweizerische Konferenz der Höheren Fachschulen  
Belpstrasse 41 · 3007 Bern

Staatssekretariat für Bildung, Forschung  
und Innovation SBFI  
Frau Ramona Nobs  
Leiterin Ressort Höhere Berufsbildung  
Einsteinstrasse 2  
3003 Bern

Bern, 8. April 2021

## **Verfahren zur Überprüfung der Anerkennung bei Erneuerung der Genehmigung des Rahmenlehrplans**

Sehr geehrte Frau Nobs

Der Leitfaden (Stand Februar 2021) sieht vor, dass nach der Erneuerung der Genehmigung des Rahmenlehrplans (RLP) das SBFI mittels eines vereinfachten Verfahrens die Auswirkungen der Änderungen des Rahmenlehrplans auf die Anerkennung der betroffenen Bildungsgänge HF überprüft.

Die K-HF anerkennt die Bemühungen des SBFI, mit Hilfe eines stark verkürzten, summativen Verfahrens die Sicherung der Qualität im HF-System zu unterstützen. Gleichzeitig stellen wir bei einigen unserer Mitgliedschulen auch eine gewisse Verunsicherung fest. Dabei geht es in erster Linie um Fragen der spezifischen Ausgestaltung des vereinfachten Verfahrens sowie dem zu erwartenden Aufwand. Hier bestehen Bedenken, dass die Überprüfung der Anerkennung - gerade bei nur geringfügigen Änderungen im RLP - zu einer unverhältnismässigen Zusatzbelastung führen könnte:

- Gehen wir in diesem Zusammenhang recht in der Annahme, dass die dem/der Leit- und Fachexperten/-expertin im Prozessablauf eingeräumten 3 bzw. 2,5 Tage eine maximale Zeitobergrenze darstellen?
- Nicht restlos klar ist für uns, ob das vorgesehene Audit in jedem Fall während eines ganzen Tages und am Schulort durchgeführt werden muss. Wäre abhängig von dem sich aus der Dossieranalyse tatsächlich ergebenden Klärungsbedarf nicht auch eine deutliche Verkürzung sowie eine dezentrale Durchführung (z. B. per Videokonferenz) des Audits möglich?

- Welche Einsprachemöglichkeiten bestehen, falls die Schulen den von den Experten bzw. den Expertinnen auferlegten Umfang und/oder Inhalt der einzureichenden Nachweise nicht nachvollziehen können?

Wir sind Ihnen sehr dankbar, wenn Sie uns zu den Einzelheiten des Verfahrens sowie den von uns vorgebrachten Fragen klärende Informationen und Antworten zu Handen unserer Mitglieder bereitstellen könnten.

Selbstverständlich stehen wir Ihnen für allfällige Rückfragen gerne zur Verfügung.

Freundliche Grüsse

**Schweizerische Konferenz der Höheren Fachschulen**



Peter Berger  
Präsident



Claudia Zürcher  
Vizepräsidentin